

Concours d'Entrée : 24 juillet 2018

Culture Générale : GC – GIM - GRIT

Durée : 1h00

L'Assistance Vidéo à l'arbitrage



L'assistance vidéo à l'arbitrage (AVA ou VAR en anglais) dans le football souvent appelée « arbitrage vidéo » par raccourci ou « VAR » d'après l'anglais *video assistant referee*, « arbitre assistant vidéo » est un dispositif d'assistance vidéo mis en œuvre par des arbitres spécialisés assistant l'arbitre central. Depuis sa mise en place, elle a suscité de nombreuses polémiques.

Le 6 mars 2016, l'IFAB approuve l'utilisation expérimentale de l'assistance vidéo, qui est utilisée pour la première fois dans une compétition officielle organisée par la FIFA le 14 décembre 2016, lors de la demi-finale de la Coupe du monde des clubs de la FIFA opposant l'Atlético Nacional aux Kashima Antlers par l'arbitre de la rencontre, le Hongrois Viktor Kassai.

Elle est retenue pour la Coupe des confédérations 2017 et la Coupe du monde de football de 2018. Le premier championnat national à utiliser l'assistance vidéo a été la A-League australienne. Lors de la saison 2017/2018, elle est aussi utilisée dans les championnats italien, allemand, portugais, belge, néerlandais et polonais.

L'arbitrage Vidéo a pour but de corriger les grandes erreurs d'arbitrage, sans affecter le rythme du jeu. Les arbitres assistants vidéo interviennent dans quatre situations seulement, avec l'objectif d'une interférence minimale pour un bénéfice maximal : un but (validé ou non), un penalty (sifflé ou non), un carton rouge direct (infligé ou non), pour vérifier l'identité d'un joueur sanctionné.

Le visionnage des séquences vidéo peut être demandé par l'arbitre ou effectué à l'initiative des arbitres assistants vidéo. Après analyse de la situation, ceux-ci en informent l'arbitre par oreillette, qui prend la décision appropriée, le cas échéant après être allé consulter la vidéo lui-même sur le bord du terrain.

L'assistance vidéo est censée améliorer l'équité et la justice, diminuer les erreurs d'arbitrage et les comportements anti-sportif des joueurs

Des critiques soulignent que l'arbitrage vidéo nuit à la continuité d'un match. Cette aide risque de hacher le déroulement du jeu si les arbitres en usent souvent.

A- Compréhension écrite : 13 points

1. De quel type d'arbitrage parle-t-on dans le texte ? En quelle année est-il mis en place officiellement par la FIFA ? *(1.5 point)*
2. Citez les trois compétitions internationales qui ont eu recours au dispositif du VAR ? *(1.5 point)*
3. Dans quels cas l'arbitre central peut-il avoir recours à la technique du VAR ? *(2 points)*
4. Cherchez dans le texte les expressions ayant le même sens que : *(1.5 point)*
 1. Donner son accord :
 2. Provoquer des débats :
 3. Regarder pour vérifier :
5. Relevez dans le texte les avantages attendus de l'utilisation de la technique du VAR. *(1.5 point)*
6. Vous lisez à la fin du texte « l'arbitrage vidéo nuit à la continuité d'un match ». Reformulez cette idée avec vos propres mots. *(2 points)*
7. Vous êtes plutôt pour ou contre le recours à l'assistance vidéo d'arbitrage en football et pourquoi ? *(3 points)*

B- Production écrite : 7 points

Kofi Annan dit que le football est un « sport qui a l'incroyable capacité de catalyser les changements positifs dans ce monde ; je ne connais rien d'autre qui sache unir les peuples comme le football. ».

Pensez – vous que le football a d'autres avantages ?

Votre réponse prendra la forme d'un texte argumenté illustré d'exemples.

Votre texte fera environ 15 lignes